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ЗАЯВЛЕНИЕ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 

1. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ, упоминая о числе присут
ствующих членов Комитета, отмечает, что при 
рассмотрении гiункта 74 повестки дня Комитет 
не может принять решения по вопросам, каса

ющимся раздела 7 бюджетной сметы на 1969 год, 
по которым Комитету придется голосовать. Он 
приглашает Комитет перейти к рассмотрению 
финансовых последствий рекомендаций Второго 
комитета, затрапшающих размеры ассигнований 

по части V бюджета, при условии что он возоб
новит рассмотрение вопросов, касающихся раз

дела 7, в дальнейшем ходе этого заседания. 

АДМИНИСТРАТИВНЫЕ И ФИНАНСОВЫЕ ПОСЛЕДСТ
ВИЯ ПРОЕКТОВ РЕЗОЛЮЦИИ, ПРЕДСТАВЛЕННЫХ 
ВТОРЫМ КОМИТЕТОМ В ДОКУМЕНТАХ А/7331 И 
А/7332 И Согг. t 11 2 ПО ПУНКТАМ 35* И 44** ПОВЕ
СТКИ ДНЯ (А/7376, А/С.5/1190) 

2. Г-11 БАННИР (Председатель Консулыатнвно
го комитета по администратнвным II бюджетным 
вопросам) представляет доклад Консультатив
ного комитета (А/7376) о ф11нансовых последст
в11ях проекта резолющш, рекомендованного Вто

рым комитетом по пункту 35 повестки дня 

* Оргаш1зация Объединенных Нацнй по промышленно
му.разn1пию : доклад Совета no промышленному разв11т11ю. 

Оператнвная деятельность по раэnнтию: 
а) деятельность Программы развития Орга1111зацни 

Оuъед1111е1111ых Наций: доклады Совета упраnляющнх; 
/J) дснтелыюсть, предпрн11ятан Генеральным секретарем. 
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НЬЮ-йОРК 

(А/7332 и Corr. 1 и 2, пункт 15, проект резолю
ции 1) и по пу,нкту 44 повестки дня (А/7331, 
пункт 7, проект резолюции 1). В случае утверж
дения этих рекомендаuий, сделанных в резуль

тате решен11й, принятых Советом управляющих 
ПРООН и Советоl\t по промышленному разв11-
т11ю, потребуются ассигнования в общей cyм
J\te 6908600 долларов по разделам 13, 14, 15 . 11 
16 части V бюджета на 1969 год. 

3. Как указал Консультативный комитет в пунк
те 7 своего доклада, он не анал11з11ровал II не 
1<омментировал подробности предложений, ка
сающнхся технических программ. Подробные 
предложения фактически еще нс были официаль
но представлены Консультативному комитету. 
Что касается разделов 13, 15 и 16, то ош1 были 
представлены Совету управляющих ПРООН на 
его шестой сессии, в июне 1968 года, а раз
дел 14 - Промышлеl!ному совету по развнтшо на 
его второй сессии, в мае 1968 года. Отсюда вы
текает, что Консультативный комитет не может 
судить, были ли предложения, касающиеся тех
нических программ, составлены с должным уче

том соображений экономики, а также админист
ративной и финансовой дисциплины. Аналогич
ным образом Консультативный комитет не мо
жет сказать, действительно ли все проекты, 
включенные в разделы 13-16 бюджета на 
1969 год, относятся к этим, а не к другим разде
.ТJам бюджета. По этой прич11не Ком11тет намерен 
в 1969 году при рассмотрении части V бюджет
ной сметы на 1970 год добиться от Генерального 
секретаря заверения в том, что все проекты, 

предлагаемые для финансирования расходов по 
части V, отвечают необходимым I<ритериям для 
включения их в регулярную программу техниче

ского сотрудничества. 

4. Оратор говорит, что в настоящий момент он 
хочет высказать несколько замечаний более об

щего характера. Как, безусловно, известно чле
нам Комитета, процедура в отношении сметы 
по части V бюджета на 1969 год носила времен
ный характер. Совет управляющих ПРООН и 
Совет по промышлен1-101\1у развнтшо не с1110гт1 
сделать какие-либо рекомендащш, прежде чем 
была подготовлена бюджетная cl\leтa, 11 Гене
ральный секретарь был вынужден включить 
только асс11гнован11я рго memoria по части V 
бюджетной сметы на 1969 год (А/7205). В пунк
тах 264 - 271 своего основного доклада 
(А/7207) Консулыат11вныi1 комитет упоминает 
об обстоятельствах, связанных со столь необыч
НЫJ\t порядком представлен11я, 11 выражает м11с-

1111с, что 11с1,лючеш1с 11з первоначальноi'! сметы 
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такой бQльшой статьн расходов, как часть V, 
противоречнт духу правнл 3, 4, 3.5 и 3.6 финан 
совых положеш111 Органнзацин Объедине1шых 
Нацнi'1. Кроr.н:~ того, бюджетные r.1етоды, • касаю- . 
щ11еся част11 V, являются неправ11льныr.11i, по
скольку решенш1 о бюджетных асс11гнованнях, 
1<оторые должны пр111111щ1ться Генеральной Ас
саr.1блее1°I, на пра~п11ке, хотя II неофнцнально, 
определяются ре1,оi\1е11даш1яы11 других двух ор

ганов, а не Генеральной Ассаыблеей. 

5. Рассr.1отрен11е Пятыы коr.штетом вопроса о 
ф1111,шсовых последствиях рекоr.1е11дац1111 Второго 
комитета, по-в1щ11мому, считается на данной 
сессии рассмотреннем части V в первом чтеюш. 
И з чисто практических соображений Консульта
тнвный 1<ом11тет не может не саг ласиться с та

ю1м подходом . Однако, учитывая полномочия 
Генеральной Ассамбле11 в бюджетных вопросах, 
Консультапшный комитет считает применяемый 
метод неудачным. По существу Консультативны1"1 
комитет во многих случаях отмечал, что суммы, 

асснгнуемые по части V, зависят от политиче
сю1х pelileш1й, принимаемых Генеральной Ас
самблеей в свете общих бюджетных соображе
ний. К сожалению, Ассамблея слишком часто 
предоставляет Консультативному комитету пра
во приннмать основные политические решения 

по вопросам, которые она сама не могла раз ре

шить. Задача Консультативного комитета заклю
чается в том, чтобы давать рекомендации, ос
нованные на административных, бюджетных и 
даже юридических сообр ажениях, и он был соз
дан не для решения политических проблем . По
этому оратор надеется, что в дальнейшем Гене
ральная Ассаыблея будет сама принимать реше
ш1я по политическим проблемам, ибо, 1<аю1е бы 
рекомендации ни делал Консультативный коми
тет в таких случаях, они неизбежно будут не
убедительными. 

6. Г-н ЧАРКОВСКИй (Польша), напоминает, 
что в . ходе общих прений (1252-е заседание) де
легация Польши выразила мнение, что в инте
ресах обеспечения прочной основы для регуляр
ного бюджета Организации Объединенных На
ций бюджет должен в основном включать в се
бя р асходы административного характера, дру

гие же виды расходов должны финансироваться 
гл,1вным образом за счет добровольных взносов 
и внебюджетных средств. Делегация Польши 
считает, что расходы по части \!, касающи еся 
деятельности по технической помощи, относятся 
1< этой последней категории и должны финанс1!
роваться таким же образом, что и деятельность, 
предусм атрив аемая в других разделах регуляр

ного бюджета. 

7. Деятельность по оказанию техннческой 11омо 
щ11 знач11тельно расширилась, с тех пор как она 

uпервые начала осуществляться в 1948 году, 
когда вв11ду отсутств11я других альтернат11в она 

была включена в регуляр11ыi'1 бюджет. Учреж
де1111е Расшнренно~"1 програi\1~1ы тех1111чсс1<оi'1 110-

J\IOЩII п Специ ального фонда 11 нх последующее 
слншше в Прогр амму р азв 11тия Организа ции 

Объединенных Наций не только поnысило эффек
тивность этой деятельности, но II доказало, что 

операции по технической помощ11, ф11нанс11руе
мые из специ альных сч етов, основанных на до

бровольных взносах, могут быстро расширяться 
на благо развивающихся стран. В ю1честве при
мера можно пр1шести тот факт, что доброволь
ные взносы нз стран, 11аходящ11хся на самых раз

л11чных стадиях ра з в1~тш1, 1.1озросл11 с 20 млн. 
долл а ров в 1950 году до 55 мл 11. долл а ров в 
1955 году и до 183 r.1л н. долл а ров в 1968 году, 
а начиная с 1969 года 01111, вероятно, будут пре
вышать 200 ~1лн. долларов. Суыl\1а взносов на 
регулярную програыму тех1111чес1<0i'1 помощи со
ставила только 6,4 млн . долларов н удержива
лась на этом максныальноl\t у ровне несколько 

лет. Ясно поэтоr.1у, что фш1анс11рова1111е техниче
ской помощи по регуляр11оr.1у бюджету ограни
чивает возl\южносп1 расшнрен11я этой деятель
носп1. Кроме того, включенне средств на техни
ческую помощь в регулярный бюджет привносит 
в бюджет элеr.1ент напряженност11 11 неустойчи
вости, и метод, применяемый n настоящее вре

мя, фактически пропшореч11т Фнн,шсовым поло
жениям. Эти положения предусl\1атр1шают, чт() 
соответствующие компетентные органы должны 

определять суть програr.1мы, а связанные с этим 

расходы должны рассматриваться Пятым и Кон
сультативным комитетами. 

8. Связь между подготовкой программ и финан
совыми последствиями по регулярному бюджету 
подразумевается в правиле 154 правил процедуры 
Генеральной Ассамблеи, касающемся роли Пя
того комитета, и в правиле 158, касающемся 
функций Консультативного комитета, а также 
в правиле 13.1 Финансовых положений. Однако 
в отношении регулнрной программы технической 
gомощи применяется обратный порядок, ибо 
сначала устанавливается «пл ановый уровень», 
а зате~1 программа подгоняется к ранее утвер

жденной финансовой структуре. Неправильность 
этого метода еще более ясно выявилась на теку
щей сессии, когда Пятый комитет имеет дело с 
уже принятыы11 Советом управляющих ПРООН 
и Советом по промышленному развитию решени
я ми о плановом уровне в 6,9 млн. долл а ров. 
Поэтому Комитету лишь предлагается одобрить 
задним числом уже совершившийся факт. Кро
ме того, поскольку данные по разделам 13, 14, 
15 и 16 бюджета не были получены вовреl\!я 
Пятый комитет счел для себя затруднительныr.; 
уделить должное вниыание р ассмотрению бюд

жетной сметы в целом. В этой связи делегация 
Польши полностью разделяет мненне Консуль
тативного ком11тета о том, что исключение 11 3 
первоначальной сметы такой большой статьн 
расхода, как часть V , противоречит духу Финан
совых положений 3.4, 3.5 н 3.6. Безусловно, I<paii
нe трудно составить мнение о бюджете в цело~1 . 
не располагая сведениями о важных статьях 

представленных только как pro mcmoria. ' 

9. Дслсгац11н Польши приз нает, конечно, что n 
результ ,1те явлений, имевших место в Совете по 
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промышленноl\lу разв11т11ю II в Совете упра13ляю
щих ПРООН, н в связ н с пр едыдущнм решенн
ем Генеральной Ассаl\1бле11, устт1авл~шающш1 
размеры асс11гнован1111 по части V IЗ сумме 
6,4 млн. долларов, Генералыюl\tу се 1<ретарю бы
ло бы трудно действовать штче . Тем не менее 
делегациям трудно определнть спою поз 1щIIю u 
отношении бюджета в целом, прI1че~r н ет н111<а
ко11 уверенностн, что подобнан с11туацш1 не по
вторится на слел.ующеГ1 сесс1111. 

10. По всем этнJ\1 r1р11ч1ша ;v1 деле1·,щ1 Iя По.пuшн 
хочет предложнть открытu са мостоятслы1ыi'1 

специальный счет, ф1111 ,шс11рус!\1ыii путе\1 посту
пления доброволы1ых в :шосов, ш1ч1шая по 1\tень
шей мере с сущестnующе 11 суммы общ1 1х ассн
rнований по частн V регулярного бюджета. 
Средства, поступающ11е на этот специальный 
счет, будут увел11ч11ваться знач1 1телыю быстрее, 
чем асснгновання по Ч[]СТ\1 V, пос1,оль1<у 1\1 11 ог1ш 

правительства!\1 булет гораздо легче nноснть бо
лее значительные CVl\ t l\ tы на этот счет u 1Iх соб

ственной валюте. !(рощ~ тпго, n спещ1алы1ыi·1 
счет могут делать вз носы нс толы<о государст

ва-члены; на него I\JOryт поступать nзIюсы II не

членов Орга ю1 з,щ1111. Прн ф11шшс11ровашш тш<о
го типа страны, делающне nз носы, будут более 

тесно связаны с предоставлеш1ем технической 

помощи. Конкретно это будет о.з начать, что эк
сперты будут набнраться и з более шнрокоrо 
числ а стран, что в 1\IОлодые страны 1\IОЖНо будет 

посылать больше стнпС'ндиатов, чем в настоящее 
время, и что в ра з вивающиеся страны 1\!Ожет 

поступать оборудован ие нз новых географиче
ских районов. В результате этого програi\1ма бу
дет более универс,Iльной, что n конечном итоге 
н является одной и з з<1дач сотрудничества в 
рамках Организации Объединенных Нацнй. При 
нятие предложения Польши также имело бы 
положительный эффект в том смысле, что оно 
помогло бы унифнцнровать и упростить прин
щшы и процедуры, определяющие осуществление 

различных программ техн и чес кого сотру дничест

ва, и тем самым повысить их эффективность. 

11. Г-н УГГЕЛЬДАЛ (Финшшдия), выступ а я от 
ш1енн делегаций Скандинаuскнх стран - Дании, 
Норвегии, Швеции II Финляндии, - напомина ет, 
·что Совет управляющих ПРООН, реко~1ендовав 
установить плановый урог,,ень n 6 400 ООО долла
ров на регулярную программу техничеСJ(()ГО со
трудничеств а Орrа1111зац1111 Объединенных Наций 
в 1969 году, постановил 1 на своей ше стой сессии, 
•по вопрос о распределеюш асс1Iпюва11нй по ра з 
:~нчным раздела~, части V придется рсш11ть н а 
.1вадцать третьей сесснн Генералыю11 Ассамблеи 
после рассмотрения рекоi\1ендац1111, получ енных 
от Совета по про!\1ышленно~1у развнтшо, Совета 
управляющих П РООН н Эконоi\шчес1<оrо II Со
цш1лыюго Совета. С этой оговоркой Совет уп 
равляющих утвердил програi\1му на 1969 год в 
сумме 5 408 600 долларов в отношешш деятель-

1 См. Офиl(сш,11,ныс 01· ,1сты Эконо.мичсского и Соl(иально-
г-, Сопета, сорок пятая сессия, Дополнение .No 6 А, 
1:у11кт 322. 

ностн, не связанной с промышленныl\\ развити
еl\\. Kpol\1e того. на своей второй сессии Совет по 
промышленному развитию в резолюции 11 ( 112) 
рекомендовал cyмl\ly в 1,5 млн . долларов в ка
честве планового уровня на регулярную про

гра!\1му технической помощи в промышленном 
развнпш . В связи с ЭТJ!J\Ш решеннямн II реко
i\1ендащ1я!\111 Генера.ТJьной Ассамблее предла· 
гается теперь одобр1пь асси гнования по частн V 
бюджета на 1969 год в суыi\1е 6 908 600 долларов. 

12. Вопрос об увеличении ресурсов на регуляр
ную пporpal\Il\ty технической поl\\ ощн 11л 11, точнее, 
о восстановлешш ассигнований на регулярную 
програi\1му до уровня 1962 года обсуждался уже 
несколько ра з. Сканд11навс1ше страны счнтают, 
1 rто следует восстановить уровень 1962 года, н 
поэтому будут голосовать за асс11гнован11я, 11с
пр аш11nаеl\\ые по части V. Поступая таю11\1 обра
зоl\1, онн оказывают поддержку общему стремле-
1111ю не толь1<0 продолжать осуществление ре

гулярной програмl\1ы, но и сохранять ее ресурсы 
по 1\1 еньшей l\lepe на уровне, уста новленном в 
1962 году. 

13. Одншю Скандинавскне стр[]НЫ все еще счн
тают, что са!\1ым подходящ11м способом обеспе
чешIя эффективности регулярной ~роrраммы 
техн11ческой помощи в эконом11ческо11 области 
было бы сохранение определенной гнбкостн в 
это~, секторе, а не распределение соответствую

щих ассигнований i\1ежду различными раздела
ми. В связи с этим эти страны проголосовали на 
двадцать второй сессии против решения о вклю
чении самостоятельного раздела для ЮНИДО 
в ч а сть V. Таким образом, если раздел 14 будет 
поставлен на раздельное голосование, они не 

Cl\IOryт голосовать за него. Дело не в том, что 
оии выступают против расширения деятельности 

IОНИДО, - это отнюдь не так. Однако они счи
тают, что основным источником финансирования 
ЮНИДО должна быть ПРООН . Позиция этнх 
стран не означает, что, по их мнению, ЮНИд<? 
не должна получать средств за счет регулярнои 

программы. Фактически они и поныне полагают, 
что значительная ч асть ассигнований должна ис

пользоваться на индустриализацию. 

14. Г-н ОЛИВЬЕ (Канада) указывает, что в 
свя зи с рекомендацией Второго комитета по 
пункту 44 повестки дня Генеральной Ассамблее 
предлагается утвердить ассигнования на 1969 год 
в сумме 5 11 3 ООО долларов по разделу 13,220 тыс. 
долларов по разделу 15 и 75 тыс. долларов по 
ра зделу 16. Фактически вторая и третья суммы 
отражают увеличение более чем на 30 тыс. дол
ларов, во, учитывая похвальные целн, на кото

рые эти средства был11 израсходованы, делега
щш Канады не на!\1ерена возражать против этого 
увеличения. Во всяком случае ассигнования, 
испраш11ваеl\1ые по разделам 13, 15 и 16, не яв
ляются главной пр11111шо 11 прел.полагаемого уве
л11че1111я расходов по частн V в целом более чем 
на 500 тыс. долларов . В сuязн с пунктом 35 по-

2 Сы. Оф11111юльные отчеты Генеральной Асса.11блеи, 
д!\адцать трстыr сесс11я, Допол11с1ше № 15, пр11.10жен11е VI. 
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nестки дня Второй комитет рекомендует Гене
ральной Ассаl\lблее прннять проект резолюцин, 
подготовленный вследствие решения, принятого 
Советом по про:'.1ышленному развитию, которым 
Совет предложил nыделить на промышленное 
развитие по разделу 14 асснгновання в cyl\lмe 
1,5 млн. долларов. Эта сумма на 500 тыс. дол
ларов больше ассигноnаниii, выделенных на про-
111ышленное развитие в 1968 году. Делегация Ка
нады не возр ажает против рекомендации об ут
nсржденин программы 1969 года в отношен1111 
разделов 13, 15 и 16, но хочет высказать неко
торые замечання по разделу 14. Она считает, 
что, поскольку Генер альному секретарю было 
известно о плановом уровне, принятом Советом 
по промышленному развитию весной 1968 года 
для регулярной программы технической помощ11 
в промышленном разв итии, эту сумму вполне 

можно было бы также включить в первоначаль
ную смету на 1969 год. 

15. Ка к заявила делегация Канады no Втором 
комитете 25 октября 1968 года 1202-е заседание, 
она приветствует признаки расширяющегося со

трудничества 111ежду ЮНИДО и другими орга
низациями системы Организации Объединенных 
Наций, деятельность которых связана с областью 
промышленного развитии. Хотя ЮНИДО и несет 
основную ответственность за координацию дея

тельности по промышленному развитию, ясно, 

что известного дублировании в этой области 
нельзи избежать. С другой стороны, делегация 
Канады надеется, что юридические разногласии 
не помешают в будущем эффективному исполь
зованию скудных средств, которые можно расхо

довать на деятельность по ра звитию. Следует 
заключить действенные соглашения, чтобы 
обеспечить сотрудничество между всеми органа
ми, занимающимися проблем ам и промышленно
го развития. Поэтому правительство Канады с 
шпересом изучит соглашения, которые будут 
представлены Сопету по проl\lышлснному разв и
тию на его очередной сессии. 

16. Делегацию Канады все еще беспокоит во
прос о связи между исследованием той или иной 
программы и финансированием деятельности, 

необходимой для ее выполнения. Программы 
должны разрабатьш аться с учетом нмеющнхси 
ресурсов, а бюджет - на оснопе программы, ко
торую прндетси финансировать, В мае 1968 года 
во вреыя сесснн Совета по 11ро~1ышленн:)му раз
nнтию делегация Канады считал а , что сопст нс 
располагает достаточной ннформащ1с11, чтобы 
упизать соображении, касающиеся выполнении 
програм111ы, с бюджетны11111 рссурсамн. Она счи
тала, что совет должен располагать хоти бы об
щей наметкой п отношении бюджетной сметы 
Генерального секретаря на будущнй год. Пр11 
наличии такой ннформацни совет смог бы 
дать реальные рекомендации по nопросу об оче
редности выполнения рабочей программы. По
сколы<у данные по бюджету IОНИДО представ
лf!ются Ко11сул1латнв1ю111у I<ошпсту н Комнтсту 
по программе JI 1юорд1шащш в начале 11юш1, 

делегация Канады в целих попышения эффектив
ности работы Совета по про~1ышленно~1у разви
тию предложила бы n будущс111 уделить внима
ние вопросу о возможност11 созыва заседания 

совета в такое npeiш, когда 011 уже будет и111еть 
общую наметку Сl\lеты Генерального секретаря. 

17. Возвращаись к обще111у попросу о финанси
ровашш дсительностн IОНИДО, оратор отl\lеча
ет, что мнение делегац1111 Канады n этом вопро
се основано на ее пон11щ1ш1н роли н функций 
этой организацнн. Главная функции IОНИДО 
заключается в том, чтобы помогать развиваю
щимся странаы достичь гораздо более высоких 
темпов проыышленного разп 11п1и посредством 

лучшего использопа1111н 11х людс1шх и матери

альных ресурсов. Поскольку про111ышленное раз
nитие n большоii мере зав11с11т от капиталовло
жений, одна и з главных з адач IОНИДО - дей
ствовать n качестве каталнзатора в целях моби
лизации капитала путе~1 операцнй на l\lecтax, 
включающих демонстрационные установки и 

эксперl!ментальные заводы, работающие на ме
сп1ых материалах, с прнмсн ением новой про
мышленной технологии. Поскол ьку это фактиче
сю1 явлиетси предынвестншюнной деятель
ностыо, ЮНИДО должна быть тесно связана с 
ПРООН. Делегация Ка11ады отмечает, что в на
стоищий момент ЮНИДО уже осуществляет 26 
крупных проектов Специального фонда, на кото
рые было выдеJiено около 23,5 1\tлн. долларов из 
финансоnых ресурсов ПРООН. Таким образом, 
совокупные средства, поступающие через 

ЮНИДО из источников ПРООН, достигают 
весьма значительной суммы, которая, как мож

но ожидать, в будущем еще больше увеличится. 
Делегация Канады считает также, что между 
техн11ческ11ми консультантаJ\lи ЮНИДО и пред· 
ставителями-резиденгами ПРООН следует уста· 
ноnить отношения тесного делового сотрудниче· 

ства на местах, особенно когда прапительства~1 
стран, получающих по1110щь, дается консульта· 

цня по поводу методов и политики промышлен· 

ного ра звития. Сотрудничество между ЮНИДО 
и ПРООН необходимо также при разработке 
заявок на жизнеспособные проекты в свете пер· 
воочередных задач той или иной страны. Пра· 
вительство Канады уже заявило, что, определя я 
спой взнос в ПРООН на 1969 год, оно учло фи· 
нансовые потребности IОННДО для осуществле· 
ння ее практической деительности. Правитель· 
ство Канады считает, что ПРООН должна быть 
uентральным источнико!\1 фнна нсированнн пр ,11, . 

т11ческо11 дсительностн ncex заинтересоuанш,1 \ 
учреждений, в том ч11сле II ЮНИДО. 

18. Средства дли ЮНИДО выделяются по ч ; ~ · 
стн V регулярного бюджета Организа цнн Объ· 
едш1енных Наций. В своей резол юцнн 11 (1 J ( i. 
против которой делегация Канады категор11чесю; 
возражала, Совет по про111ышленно111у разпнтн 1r 
ре~омендовал, чтобы план~вый уровень регулир 
нон программы техннческоl! п о111ощн на про~1ыш · 

ленное разв11т11е был установлен в сумме 1,5 J\IЛI! 

~ Тал~ же. 
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долларов на 1969 и 1970 годы. Пос1<0льку в дру
п1х програм111ах, ф11на11с11руемых по част11 V, не 
было произведено ссжращення расходов, Гене
ральной Асса111блсе предлагаетсп ассигновnть 
общую сум111у 6,9 млн. долларов по этой части 
бюджета на 1969 год. Делегания Канады уже 
выразила свое мнен11е о TOI\I, что должностные 

тща Секретариата , ответственные за рnзлнчные 

виды деятельности, ф11нанс11руемые по регуляр

ной програ!\111,е техн11чес1<0i'1 помощн, должны 
1,онсульт11ртзаться 1\1ежду собой, чтобы обеспе
чить более равномерное распределение 111\1ею

щ11хся В !!Х распор51же111111 orpaНil'lel!НI,IX средств. 

Делегащш Кашщы считает решение, прннsпое 
Совето!\1 по прош,1шле11110~1у ра:нтт11ю, неудач
НЫ!\1 11 поддержнпаст за111сча1111н Консу.rн,тат1111-
11оrо комитета по ЭTOI\IY вопросу. Кро;\Н~ того, его 
делег ,щ11п с 1111тает, что JlO з;~вершення глубо1<0rо 
11 з учс1111я частн \ 7 (iюджета, по 1<0торой Генераль
ного се1,рстарп 11рос11т1 пре:Lставить подробный 
доклад Совету управлпющ11х ПРООН на се 
седь1110й сессии, было бы нецелесообразно ме
нять размеры асс11гнованиi'1 по это~"! части бюд
жета. Во всяко111 с,1учае любое решение, кnса
ющееся изменею1я такого рода, должно бып, 
принято Пятым 1,01111пето:-.1, а не кшшм-J111бо л.ру
гнм органо111, прнче~! на ос,юве полноi'~ освел.сш
ленностн о всех факторах, свпза1111ых с данньш 

nопросо~,. 

19. В заключенне делег,щ11я Кnн,~ды хочет об
ратить внимание Ком1пета нn неудовлетвори
тельные, по ее 11шеш1ю, бюджетные методы, а 
именно на включение в часть V самостоятельно
го раздела на техннческую помощь, связанную 

с промышленным развитием. Решение о включе
нии этого ра здела в бюджет было принято про· 
тив желания многих стр а н, включая II Канаду. 
Возникшие в результате этого трудности вы зва
ны тем, что два межправительственных органа, 

Совет управляющих ПРООН н Совет по про
~1ышленному развитию, несут уставную ответ

ственность за предоставление рекомендаций по 
некоторым аспектам части V. Делегация Кана
ды хочет ука з ать на опасность такой с1пуацн11, 

которая не соответствует надлежащей админист

рапшной практике. По мнению делегащш Кана
ды, поскольку ассигнования, о которых пдет 

речь, фигурируют n бюджетной смете Генераль
ного секретаря, ему следует предоставить право 

решать вопрос, как следует разделить общую 
сумму, рекомендованную Советом управляющих 
ПРООН, и следует лн ее делить вообще. Нельзя 
разрешать второстепенным орг,шам Организа
ц1111 Объединенных Наций диктовать центрально
~,у органу размеры ассигнованнй или характер 

11х распределения по бюджету Организацин. Са
~10 собой разумеетс51, что делегация Канады под
держит любые меры, имеющие целью исправить 
существующее положение и эффективно восста-

11ов11ть бюджетную ДИСЦ!IПЛIIНV. По изложен
ным причинам делегация 1(,1нады не может под
'1.ержать предложенное увеличение асс11гноваю1й 
по части V. 

20. После прений по процедурньп1 nопросаы, в 
которых пр111-151л11 участие г-н БАРУ ДИ (Саудов
ска51 Арав1151), г-н РОДС (Соединенное Королев
ство), г-н МЗЕЛЛЕ (Объединенная Республика 
Тnнзания), г-н УИЛТШИР (Тринидад и Тобаго) 
и г-н МНИЕШУЛИ (Руанда), ПРЕДСЕДА
ТЕЛЬ предлDгает Комитету отложить дальней
шее обсуждение рекомендаций Второго комите
та и части V бюджетной 01еты и возобновить 
рnссмотреш1е раздела 7, ю1к указано в повестке 
дн51 з<1седан1151. 

П рсдложени.е 11рm111.1111стся. 

ПУНКТ 74 ПОВЕСТКИ ДIIЯ 

Бюджетная смета на 1969 финансовый год 
(продолжение) (А/7125, А/7205 и Corr.1, А/7207, 
А/7236, А/7255, А/7280, А/7304, А/7336, А/7337, 
А/7339, А/7340, А/7341, А/7351, А/7356, А/7359, 
А/7366, А/7367 и Corr.1, А/7373, А/С.5/1 I 68, 
А/С.5/1169 и Corr.1, А/С.5/1175-1179, AjrC.5/ 
1182, А/С.5/1183, А/С.5/1185, А/С.5/1186 и Add.1, 
А/С.5/1187-1189, A/C.5/L.943, A/C.5/L.948, 
A/C.5/L.950, A/C.5/L.960) 

Разл1ещен11е Центральных уцреJ1сден11й: предпола
гае1110е новое строительство и капитальная пе

рестройка существующих служебных по,неще
J-11111 (продолже1111е) (А/7866, AJC.5/1183) 

21. Г-н НАШЕР (Соединенные Штаты Америки) 
оп1ечает, что в 1950 году, 1<оrда было заверше
но строительство Центральных учреждений, 
Органнзация насчитывала только 59 государств
членов, 11 ннкто не ~юr предвидеть такого значи
тельного расширения програl\11\1 работ Орган11за
ц1111 Объединенных Наций, особенно в эконо11111-
ческой и соци,1льной областях. С тех пор штат 
Секретариата увеличился с 4100 до более чel\l 
8 тыс. человек, а бюджет Организации - с 
50 млн. долларов до суммы, превышающей 
153 млн. долларов. Свыше 80 процентов персо
нала II ресурсов Организации используются n 
настоящее время на деятельность в области эко
номического и социального разв11тия. Во всем 
мире было построено множество зданий, чтобы 
разместить органы Организации Объединенных 
Нацш"~, которые в 1950 году еще не существова
ли, причем многие из этих зданий были построе
ны именно n тех раfюнах, для обслуживания ко
торых н предназнача.rн1сь разl\1ещенные в эп,х 

зданиях органы. Каждое зданне должно проек
тироваться так, чтобы как можно лучше удовлет
ворять соответствующие потребности, 11 в целнх. 
усовершенствования зданий Центральных учреж
дений и окружающей их территории следует 
использовать новейшие методы в области архи
тектуры II планнроваюш градостронтельств,1. 

22. В бюджетной смете на 1969 год отражены 
заявки на значительные ассигнования на строи

тельство зданий Организации Объединенных На
ц~1й во всеl\1 мире. Комитет одобрнл в перnоы 
чтешш планы расш11рен11я Дворца I-Iацнй в )Кс-
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неве, общне расходь1 на которое составят 
4 850 ООО дол.г1аров. На рассмотрен1111 Кт11пета 
наход1пся програl\Iма. предусм.1тр11вающа я СJ\Iет-

11ыс расходы в су,1,1е 4 850 ООО долларов на ка
п1п.1льныi1 реl\юнт II переоборудованне Дворца 
11 з аявка на предоставлен не еще 30 ООО дол.1аров 
ш1 расшнрени е II переоборудованне поl\1ещениi'I 
J\1ежду11ародно11 школы в Женеве. Толы<о что 
была представлена допол1111тельная смета 11а 
расходы в cyi\11\1e 1,3 :--Iлн. долларов, чтобы зд~-
1111е Оргаш13ацн11 Объединенных Hauнi1 в Санть
яго (Ч11л11) могло, наконец, вступить в эксплуата
нню. Следует ож11дать, что в блшкаi1ш11е годы 
потребуются дополнительные расходы на пла111I
рование 11 строительство ПОl\1ещен11i'1 в других 
ра1"10нах местонахождення органов Орга1111 за ш111 
Объединенных Наций. 

23. Bcel\1 делегациям дDвно известно, что в зда
нин СекретDриата в Ныо-Иорке наблюдаетсн 
острая нехватка помещений, что служебные по-
1\1ещен11я переполнены II что в целях часп1ч1-юго 

урегулирования этих трудностей пришлось арен
довать поыещенин на стороне. Как отметнл Ге
неральныi'~ секретарь в своем до1<ладе A/C.5il 183, 
вопрос о расширенн11 по~1ещен11й Центральных 

• учреждений для удов.1створен11я возрастающнх 
потребностей акт11вно обсуждается уже с 1959 го-

• да. В результате предпринятых в это npel\111 нс
следованнй былн осуществлены некоторые пе
реыены, но это были лишь временные меры. 
В 1963 году Генера .ТJ ьный секр етарь представнл 
подробные рекоJ\tендацI111 4 по вопросу о расши
рении или переоборудованнн ко~1нат отдыха де
дегаций, столовой II о пр11строi'1ках к Зданию 
конференцнй. До снх лор в этоl\1 напр .-шлсн1111 
еще ничего не сделано. В 1966 году, на двадцать 
первой сесс1111. Генера .r1ьныi1 секретарь обратнл 
вннJ\lание Генеральноi"1 Ассаl\1б.ГJе 11 на острую не
обход11J\10сть в дополннтельных служебных по~1е
щениях для Секрета рната. Он уI«Iзал 5 , что ед11н
ственньш участко:\1, где ~южет быть построено 
здание, является площадка на северно~1 конце 

территорин Орган11 за ц1111 Объед~111енных I-lau11i1 
н что единственно возl\1ож:ш,ш nре~Iенны,1 peшe

HIIC:\I может быть аренда с1ужебных поыещен11i'1 
на стороне. Генеральный секретарь просил Ас
самб.ГJею срочно рассl\1отреть вопрос о воз~1тк-
1юст11 осуществJ1еюIн крупного стронтельства. 

Позже, в ходе той же сесс1111, 1160-е заседание, 
пункты 51-55, Гснеральны1"1 секрет.~рь реко,1ен
довал Генерально~"1 Ассамблее рассжпреть пред
ложение органнзащIII, которая впоследствI1II ста

ла 1<01\шан11е1"1 «Фа нд фор эрна п.1энн11нг энд де
велопмент 1111корпорейтед». провестн за ее счет 
IIССJiедованне, чтобы ВЬIЯСНIIТЬ [ЮЗ I\IОЖНОСТ\1 пр11-
обретен11я участка зе~1л11 к югу от терр11торш1 
Центр ,1льных учрежденнi'1 11 стронтельства зда
ння на это~1 участке . Это 11сследова11IIе уже за
вершено, 11 резул ьтаты его сообщены Генер,1дь-

• Тал~ же, аосе,1~над11атая сессия, Приложения, пункт 58 
повсстк н д11я, документ Л/С.5/993 . 

5 Тал~ же, дпад11ат1, первая сессия, Пр11ложет1я, пункт,4 
повсст1ш дня, документ Л/С . 5/1062. 

I!Ol\IY секретс1рю. Участок зеш1I1, которыii доба
внтся к занн~1ае~1оi1 Opra1111:iaн11ei'1 терр11тори11. 
пр11н;~длежнт городу I Iыо-йорку II будет пере
дан ei"I бесплатно. Пр11 осуществ.'lе111111 этого 11с
следовання фонд работ,1л n тесно~~ сотруд1111 11ест
ве не только с ~,эро,I 11 городсю1~111 нластяш1 

Нью - Йорка. но II с ф11р~1а,111 «Трнбороу бридж 
энд таннел осорнтн», « Консолндеi'пед эдисон 
1<0~Iпан11 оф Ныо-йор1< 11111юрпореi'1тед» н 1\IHO· 

пшн друr11!\1I1 орr,111I1з,щ11яшI. Фонд нзрасходо
вал 1Iз свонх собственных срсдстп свыше 600 тыс. 
долларов на оп.r1ату р.1зmI 1111ых 11сс.1едован11~"!, 11 
В СВЯЗII С представ.'! еННЬ\111 Д0KJJ,IJtol\t Генераль
НЫII се1<ретарь, которого поддержа,ГJ Коl\111тет по 
адl\1IIннстрат11вны11I 11 бюджстны,1 вопроса111, по
проснл, чтобы Генеральная Лссп,1б.'!сн санкц11-
он11ровала подготоnку подробных 11ла11ов II спс

цнф11кац111\ на основе которых Генеrальнан 
Асса111блен с~южст пр11няп, решснне на своей 
двадцать четвертоi"1 сесс1111. 

24. По мнению делегац1111 Соеднненных Штатов, 
11редложенне, разработанное фондом (см. 
А/С.5/1183, прнложення) основано на потребно
стях, определенных Генеральныi\1 секретарем, 11 
имеет целью обеспечнть необход111\1ые дополни
тельные служебные помещен1Iя длн Секретариа
та Организац1111 Объединенных Наций, ПРООI- 1 
и IОНИСЕФ с учетос'-1 ы11ншIалы1ых возможно
стей их дальнейшего расшнрення. Не следует 
забывать, что только в 19G9 году Организация 
запю1тнт около 1,3 млн. доллс1ров, за аренду 
служебных помещений на стороне; такие расхо
ды необходимо ликвидировать юш можно ско
рее. Кро~1е того, строительство нового здания на 
терр11торI111 Центральных учре:ждений ни в коеi'! 
мере не помешает расширенню дент~дьностн Ор

ганнзащш в других районах, причем с.r~едует 
прнзнать , что некоторые органы Органнза ц1111 
Объед11ненных Нпций ~Iоrут функционировать 
эффективно только в тоl\1 случае, еслн они нс 
будут пронзволыю разъед~1не11ы. 

25. Предложение ко;-.шанин «Фа нд фор эрна 
плэннннг энд девелопмент ннкорпорейтед» яв· 

ляетсн составной частью общего плана переуст
ройства терр11тор1111, окружающей район Цен· 
тральных учре>кдений. Этот план фактическн не 
ю1еет непосредственного отнош<::ннн к Ко:-.1нтеп. 
но он 11мел бы то пре11~1ущество, что преврат1i.1 
бы этот район города в международныi"I центr . 
значнтельпо более достойный ОрrDш1зац1111 11 об
ладающ11i'1 всеын необход11111ыш1 сооруженI1н,111 
н удобства11ш. Необход11 1110 опIепIть. что этот 
план не потребует от Орrан11защ111 Объед11ненных 
Наu11й ннкакнх расходов. Он включает, напрн
мер, стро1пе"1ьство нового здания для Межд\' Нс!· 
родной школы Орrан11заш111 Объединенных -На
ц11i'1 на участке 1\tежду 39-11 11 40-1"1 уmща,111 3,1 

счет субс11д1111 в су~о1е свыше 8,5 ылн. долларол. 
предоставленноi1 Фо1що,1 Форда и сеыье1"1 Ро~;
феллера; широкое ра зв итие на долговре~1енно{1 
основе ра1"10на обоих кварталов к западу от 3дп· 
ннй Секретар11ата, где будут построены сдужеu
ные ПОМС0Ще Н!IН ДЛЯ ДСJ1еrац11й JI ра ЗЛIIЧIIЫХ ор
Г311ИЗаUИ11, связанных с деятельностью Орга 111I . 
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за цнн Объед11нснных Н а ций, вместе с центром, 
где б удут находнться 1\Iаrазины II rост11н1щы, все 

строительство которых будет фннанс11роваться в 
основном за счет частного капнтала; этим пла

ном предусматрнвается также стро11тельство де

шевых жилых доJ\юв на терр11тор1111, принадле

жащей 11л11 контрол11руемой городом Ныо-Иор
ком к югу от этого района. Все эти проекты 
планировались в основНОJ\I в интересах Орrанн
защш Объед1111енных Нац11i1 , ее персонала II де
легаций, 11 онI1 должны обеспеч11ть возJ\южность 
удовлетвор11ть потребности в служебных по1\1е
щен11ях, госпI111щах II обслуж11вш11111. К Т<m у }J,e 

терр11тор11я, пр111\1ыкающая 1-.: Центральньщ уч
реждениям, станет более споко1111оi1, будет бла
гоустроена 11 11спол ьзоваться более эффе1<пшно . 

26. Делеrац11я1\1 11звестно, что в существующеJ\I 
здании для конференц1111 не хватает залов за
седаний, комнат для отдыха II ресторанов, по1\1е
щеннй для стоянок автомашин, а также для ра з 
множения, распределен11я II хранен11я доку1\1ен

тов. Наконец, необход111\10 обеспечнть пщ1ещен11я 
для отдыха делегаций II персонала Орrан11з,щ1111 
Объединенных Наций . Предл а rаеJ\IЫЙ п.rн111 удов
летворит эту потребность, поскольку он включ,1-
ет предложен11е о строительстве спортивного 

зала в одном нз подвальных ПО J\1ещен11i111 посколь

ку после занят1111 1\юrут 11спользоваться помеще
ния Международноi1 школы. Предус1\1атр11вае
мый планом парк будет расположен на Нст
Ривер; наличие такого парка позволит оборудо
вать площадки для игр II за нят1111 спортом HR 
открытом воздухе. • 

27. В заключение оратор указывает, что делега
ция Соединенных Штатов, сознавая необход11-
мость обеспечнть Орrан11зац11ю Объединенных 
Наций помещенняшr, отвечающим11 ее потреб
ностям, полностью поддерживает предложение Ге

нерального секретаря (А/С.5/1183, пункт 11) о 
санкционировании ра зр аботки в 1969 году по

добных планов II спец11фикаци11, которые позво
лят составить смету расходов, необходимых для 

претворения этого проекта в жизнь, 11 предста 
в11ть окончател1,ные предложения о его фнна11-

снрованин. Как сказал Генеральный секретар1,, 
только тогда от Генеральной Ассамблеи потре
буется nрннят11е решении о том, следует л11 осу
ществить данный проект. Поэтому делегация 
Соеднненных Пlтатов бvдст голосовать за ас
с11rнова1111я, 11с11ран111ваеl\;Ые Ге11ераль11ым сеr,ре
таре~,. 

28. Г-н БАРУДII (Са удовская Лравнн) счнтаст 
целесообразным, чтобы Коl\lитет до rолосоваюrя 
получил известные ра зъяснения, и он хотел бы, 
чтобы представитель Соединенных Штатов Аме~-
1mк11 ответил на 11ссколько вопросов. 

29. Во-первых. он спраш11васт, ра з реш11т лн 
пла11, о котороJ\1 только что rовор11л представи
тель Соед11ненных Ulтатов, полностью проблему' 
нехватк11 ПOJ\1eщe1mi'1 1Iл11 это тол1,1<0 мера вре
\1е111юrо характера, в связи с чеJ\1 данная пробле
ма снова вознию1ет через 4-5 лет. 

30. Во-вторых, трудно пришпь решение .по столr., 
важно1\1у проекту, не ш1ел шIкаюrх сведе1111i'! о 
способе ф11нанс11рован11я данного строительства. 
Подразу1\1евалось, что необходимые средства бу
дут получены 113 ИСТОЧНIIКОВ извне, BOЗJ\IOЖIIO, 

даже от правительства Сосдннеrшых lUтатов 11л11 
властей города или штата Нью-Иорк, но оф11-
ц11аль11ое обя зательство с 11х стороны не было 
дано. Представ11тель Саудовскоi1 Арав1111 спра
шrшает, ~южет л11 представитель Соед11ненных 
Illтатов дать конкретные заверения по ЭTOI\IY по
воду. 

31. В-третьих, прежде чем будет рассмотрен во
прос о расширен1111 Центральных учрежден11й n 
1 Iью-Иорке, прав11тельство Соед1111е11ных Штатов 
должно рат11ф11ц11ровать Конвенцию о пр11в11ле
пIях 11 111\tl\1у1111тетах Орrа1111защ111 Объединенных 
Н ,щ1111 . Оратор спрашивает представителя Соедн
ненных Штатов, может л11 он дать З'1верен11я в 
TOJ\I, что его прав11тельство незаl\lедлительно ра

т11ф11ц11рует эту конвенц11ю. 

32. В-четnертых, он спраш11вает, будет лп пер
сонал Международной школы входить в проф
союз, а есл11 будет, то нскточен ли р11ск так11х 
забастовок, как11е только что парализовалн ра
боту rородскнх школ. Еслн нет, то согласится 
л11 Орrан11зан11я Объед11ненных Нац1111 на частое 
повышение окладов преподавателей, чтобы пр11° 

водить их ,в соответствне с оклада:--111, .выплачи

В<lеJ\tЫl\111 в rородс1шх школах. 

33. В-пятых, оратор спрашивает, ыожет лн пред
став11тель Соединенных Штатов, как известный 
спецr1ал11ст по вопросам rрадостро11теJ1ьства, 

дать Комитету как11е-л11бо указания по поводу 
цены, за которую 1\10жно будет продать через 
пять лет участок, на котором в настоящее время 

расположены Центральные учреждения, со все-
1\111 находящшtнся на нем здаш1ям11. 

34. В-шестых. он спрашивает, 1\IОЖет лп пред
став11тель Соединенных Штатов, принимая во 
внимание предложения, внесенные представ11те

лем Саудовской Аравии на 1275-ы заседаюш. 
указать, во с1<0лыю, по его мнению, обойдется 

приобретение участка II строительство необхо
д11~1ых эда ниii в р айоне. находящемся на рас
стоя111111 01юло 50 миль от Нью-Порка . 

35. В заключе1111е оратор спрашивает предста
вителя Соединенных UJтатов , действ11телыю лн 
он считает . справедл11вым прос11ть I<.01\111тет ут

вердить асснrнован11я в сумме 250 тыс. долла

ров, не зная, намерены лн правительство Соед11-

ненных Штатов и местные власти принять уча
стие в ф11нансировании строительства намечае
мого здания. Представ11тель Саудовсt<оi"! Аравии 
считает, что 11е исключена опасность, что в-оз

н11кнет прецедент и что Комптет может оказать
ся вынужденным принимать решения, не распо

лагая 1111форм а ц11ей о всех последствиях, к ко
торыl\1 могут привести такие решения. 

36. Г-н ФАУРА (Перу) говорит, что он свел11чаii
ш11м интересом выслушал заявление представн
телл Соединенных Штатов II считает, что асснr-
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новання, 11спраш11ваеыые на на111ечае11юе нсследо

nанпе, в любом случае сравнительно невет11ш " 
прсдст,шляют собо\°1 долгосрочные капиталовло
жеш1я, которые n конечно~~ нтоге позво.1пт нз

бежап, бол1,ших расходов на аренду лол1еще
ннй. 

37. Он не считает, что ответы на вопросы, задан
ные прсдстс1в11теле:-.1 Снудовско~"! Арс1ви11, проль
ют свет HR эту проблему, и полагает, что Коч11-
тсту следует немед,1енно пр11ступнть к голосоп.~

нню. 

38. Г-н НАШЕР (Соединенные Штаты Амер111ш), 
отвечая на вопросы, зс1щ1нные предст,1rmтелс~1 

Саудовской Арав~ш, отмечает в отношен1111 пер
вого попроса, что предло,кення Генерального се
кретаря основаны на прогнознх в от11ошен1111 по

требности в помещенш1х вплоть до 1976 года, 
н rоворнт. что этот вопрос, по его ш1ею1ю, был 
тщ.~телыю изучен. 

39. В отношеннн второго вопрос[!, на который 
Контролер уже ответил на предыдущем заседа
юш, быJю бы нереалистичным считать, что мож

но принять окончательные меры по финансиро
ванию до получения подробной с111еты сто11мост11 
проекта, а эта смета может быть составлена 
только по·с.1е ,подготовки архитектурных и ин

женерных планов. 

40. Что касается третьего вопроса. то делеrацня 
Соединенных Штатов намерена сделать все во3-
1110жное, чтобы убедить правительство Соед1111е11-
ных Штатс,в ратифицировать Конвенцию о при
вилегиях н иммунитетах Орган11зац1111 Объед11-
ненных Наций в возможно кратчс1йш11й срок. 

41. Что касается вопроса о то~,. станут ли пре
подаватели Международной школы Орган11з,1щ111 
Объединенных Наци~"! членаi\111 профсоюз а, то 
его следует задать правлению ш1<олы. 

42. Касаясь пятого вопроса, заданного предста
вителеl\1 Саудовской Аравии, представитель Сое
диненных Штатов говорит, что он не считает 
возможным дать оценку стошюстн участка, на 

котором находятся по~1ещен11я Организацин 
Объединенных Наций в 1-Iыо-йорке. нл11 всей 
этой собственности в цело111, поскольку они, как 
11 другие здания. которые яв.т1яютсп частью на

ционального или международного достояния. 

уже подпадают под категорию недв11ж11мостн. 

которую можно оценить, исходя нз обычных ры
ночных цен. 

43. Что касается шестого вопросс1, то на него 
трудно дать точны~"~ ответ, ибо цены на строи
тельство меняются в зс1в11снмост11 от характера 

территории II план,1 развития, который ш1еется 
в виду, и обусловл11ваютсп рпдо111 факторов, как, 
например, наличием нс1 :\Iестс1х необход11111ых ре
сурсов и щ,териалов длп строительных работ. 

44. Отвечая на последний вопрос, заданный 
предстс1вителем Саудовско~"1 Арс1вш1, представи
тель Соед11ненных Ll1татов rоворнт. что, по его 
мнению, было бы вполне законоыерно II пра
вилыю проголосовать зс1 ;:~сс11r11ованш1 в су111111е 

250 тыс. долларов, испрашиваемые Генеральным 
секретарем. Теперь. когда Орган11зац11п Объеди
ненных Наций располагает да1шы~111 11сследоnа
ншт, проведенного фо11дсщ, ре:~у.rтьтаты этого 11с

следован1ш должны быть претворены в планы н 
специф11кац1111, которые позволпт составить 
окончательную с,1ету расходов. 

45. Г-н БАРУ ДII (Саудовс1,ап Аравнп) говорит, 
что он все же считает, что фонд, которыi"1 уже 
проявил большую щедрость. осуществив зс1 сво1"1 
счет 11сследован11п, Е()ТОрые .пс г.111 в основу до

клада. представленного Гснера.1ьно1·1 Асса111блее, 
может без особых трудностеi't B35JТI, на себя от
ветствешюсть за рс1сходы в су~1111е 250 тыс. дол
.rтаров. необход11111ые длп ра:!работ1ш планов 11 
спец11ф11ка1 1 111°1. Тако~"1 спосоG бу:Lет обладать до
полн11тсл1,ныi11 прс11мущсствоi\1 В TO~I CJ\lblCJie, что 

он пы1ожет нзбсж;~ть со :ща1111п 11рс11едента. 

46. Г-11 ОЛЛРТЕ (Колу~1б11н) предостерегает 
Коl\111тет прот11в ПOЛe]l(IIIШ, КОТ()рRЯ 1\IОЖеТ пр11-
1!51ТЬ пол~п11'1ес1ш~"1 характер. Утверждение асси
гнований, испрашиваемых Генеральным секре
тарем, не со3дает н111«11<оrо прецедента. Анало
п1чный вопрос BOЗ HIIK 13 СВ51311 С р,1ботоi'~ по рас
ширению 11 модер11113,щ1111 по,1сщен1111 в )Кеневе, 
ассигноваш1п на которую Ко11111тет утвердил не
сколько лет нс1зад бе3 бурных споров по вопро
су о ф1111анс11рова111111 11 бс3 бесконечных прений. 

47. Г-н УИЛТШИР (Тр1шндад и Тобаго) гово
рит, что поз нш1п его делегац1111 в отношении ра3-

дела 7 основана на сообрс1жен11пх, изложенных 
ею в ходе обсужденнп другнх вопросов, которые 
он хочет подтвердить вновь д.1п разъяснения ~10-
пшов ее rолосованип. 

48. Делегацнп Трннндада 11 Тобаго воздержитсп 
прн голосовании по асс11гнован11яl\1 в сумме 

250 тыс. до.варов, реко~•1 ен:~уе~юй Ген е ральш,1,1 
секретареi\1 н одобреНН()Й Консультативным ко-
11111тетом (А/7366, пункт 22) ДЛЯ ПОДГОТОВIШ ПО
дробных планов II спец11ф11кац11й нс1 ~1ечае111ого 
строительства на террнтор1111 Центральных уч
реждений. Оратор говорит. что он не упускает 
нз виду, что, как подчеркнули Генеральны11 се
кретарь II КонсуJiьтатнвный кощпет, утверждая 
данные ассигнования, Пятый коi\111тет не свяжет 
Оргс1н11зс1щ1ю Объединенных Наций обя3ате.rть
ство111 в отношении общего объема строительст
ва. Са~1 оратор сомневается в то,1, следует т1 
Орrан11зацп11 Объединенных Наци~"! в настоящее 
вре111п прнн11111ать решен11я. которые l\Юrут по• 

влечь за собой долгосрочные обязательствн 11,1 
будущее, поско.rтьку у нее нет четкого представ 
ления о то111, в чем они выразптся, н он а не 113\' · 

ч11.1а тщательно ни различные факторы, кото
рые надлежит расс11Iотреть, и не ознRКОi\111лас1 , 

со всеi\111 сторонамн вопроса о рс1сш11рен1111 по 

мещений, зан1шае111ых Орга1ш3ац11ей Объед~шсн· 
ных Наций. Так, напри111ер, было бы, пожа.1у~"t . 
недальновндно составлпть планы на период нс 

' более восьми лет. Внесенные в 1947 году пред· 
ложення в отношеннi1 стронтельства зщ1н11i'I Ор· 
ганнзс1ци11 Объединенных Наш1~"1 показыв.~ют. 
наско.rты,о нерсаю,110 состав.1ять л.1а11ы, основан-
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ные лншь на непосредственных потребностях. 
В то время п первоначальных планах Генераль
ного се1,ретаря предусматривалось строительст

го 45-этажного зда1111я Се1<ретар11ата ; в пересмо
тренных планах ч11сло этажей в целях эконом11н 
было сокращено до 40, а теперь Организация 
Объединенных Наций сто11т перед проблемой не
обходнмостн расшнрения сво11х помещений, по
требующего зш1ч1пе.11ьно больших затрат, че~, 
есл11 бы она про11 з веJ1а первоначальные затраты 
нсходя нз долговременных потребностеi'1. 

49. Во всяко~, случае расходы на строительство 
яв.11яются, по ~шенню оратора, не единственным 

фшпорол1, которы1·1 К.0~111тету следует учесть пр11 
решении вопроса о необход11мост11 расш11ре1111я 
существующ11х зданнй 11 стро11тельства новых. 

Он должен учнтывать расходы на содержанне 
здан1111, оклады персонала II расходы, которые 

приходнтся нест11 делегац11я~1 вследстпне того, 

что он11 работают в условиях 11нфля111юнноii э1,о
но~1ш1 И вынуж:дены ПОСТОЯIIНО увелич11пать CBOII 

штаты, чтобы справиться с нагрузкоi'I, возраста
ющей в результате расширения и сосредоточенш, 
деятельности в Центральных учреждениях. 

50. Выступая протнв 11де11 л.ецентрал11зац1111 ос
новных органов, I< ое-кто, как, напр11мер, ПРООН 
и Департамент по эконо~111ческ11~1 11 соц11альньш 
вопросам, утверждал, что такне органы должны 

находиться поблизости от бнблиотек, нсследова
тельскнх 11 научных центров II фннансовых ор
ганов; однако эти соображения не нмеют реш3-
ющего значения, 1160 б11бmютек11 и научные цент
ры -всегда i\!OЖ!IO строить в любом ,1есте, 
кото·рое может быть избрано д,151 раз:\1ещения 
некоторых органов, ло,1ещающихся не в Цен
тральных учреждениях. 

51. Предлагаемый ш1ан, воз~·южно, сJ1едует при
нять, но его трудно поддержать, когда столь 

шюгие факторы еще н е были подробно изуче
ны . Когда-либо может, конечно, воз никнуть не
обходимость расш11реш1и помещений некоторых 
органов в Центральных учрежденш1х; по суще
ству ~помещений уже не х,ватает, и, следовательно, 
необходимо рассмотреть возможность проведе
ш1я некоторых работ. Верно т<1юке, что, есл11 
сл11ш1шм долго медлить с приобретен11ем участ

ка, предлагае:\юrо ·в настоящее время Организа
ц1111, его :\Южно лишиться. Те:\1 не менее делегац11я 
Тр11нидада и Тобаго не считает 11юзможным 
голосовать за нслраш11вае:--1ые ассигнования, 

несмотря на щедрость правительства Соеди
ненных Штатов, властей города и штата Нью
Йорк 11 «Фанд фор эр11а плэюшнг энд девелоп
\tент инкорпорейтед» и невзирая Н3 решенне го
родских в.1астей по•строить )Килые дома д,1я 
.1елегац1111 с умеренной арендной платой II на дан
ные Комитету заверения в том, что утверждение 
рекомендованных ассигнований не свяжет Ор
ган11зац11ю обязательством в отношении всего 
11роекта. С другой стороны, делегация Тр11н11да
.1.а II Тобаго считает, что она не может голосо
nать 11ротив эт11х асс11гнова11иii, уч11тывая разъяс-
11е111151, представленные Контролером. Поэтому 
его де.r~егация хочет резервнровать свою общую 

поз1щ11ю, пока она не изучит результаты иссле

дования, проведенного «Фанд фор эриа ПJ1э11-
111шг энд девелою1ент», 11 не может приiiти к 
общему выводу о затратах, свизаш1ых с расши
рением помещений Организации. Конечно, деле
гащ1я Тринидада и Тобаго согласнтси с решени
ем комиссии, ибо ее позиция была изложен3 чет-
1<0 и ясно. Эта позищ1я вынуждает делегацию 
поздержаться при голосопашш по ре1,0~1ендова11-

11ы~1 асс11гнова1111им. 

52. Что касается зда1111я Орган11зац1111 Объед11-
не11ных Наций в Сантьяго (Чнлн), то делегацня 
Тр111111дада II Тобаго будет голосовать за допол
н11тельные асс11гноваш1я п С\1 1\!Ме 700 тыс. дол
.~аров, реко~1ендова1111ые /(011сультаП!Вl/ЫI\\ КОМН
ТеТО~! (А/7373, пункт 19), нссыотря на имеющне
ся у нее оговоркн по поводу масштабов предпо
лагаемого расш11рен11я; поскольку она получила 

от Ко11тро.1ера заверения, о которых она проси
ла, делегация не будет настаивать на этих ого
ворках. 

53. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ пр11глашает Комитет про
голосовать по реко~1ендаш111 Консультативного 
ко,11пета о выделении дополннтельных ассигно

ваний в су~1ме 250 тыс. долларов по разделу 7 
на подготовку ш1аноп 11 спец11ф11кац11й по пред
ложен11ям, касающ11~1ся Центральных учрежде
н111"1. 

Реколtен.дация /(rтсультативн.ого ко,иитета 
(А/7366, пун.кт 22) о выделении дополнительных 
ассигнований по разделу 7 в сулtлtе 250 тыс. 
долларов 11ршш,11ается 64 голосалш против 11 
npu 9 аоздержавruuхсл. 
54. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ предлагает, чтобы К,0~111-
тет попросил Докладчика подготовить проект 
резолющш, отражающий различные 111нення, вы
с1,азанные в ходе прений, 11 рекомендации Кон
сультативного комитета. Проект резолюции бу
дет включен в докл3д Ко~штета по пункту 74 по
вестки дня. 

П редложенuе принилtается 

Здание Организации Объединенных Наций в 
Сантьяго (Чили) (продолжение) (А/7373, 
AJC.5/1186 и Add.1) 

55. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ приглашает Комитет про
голосовать по рекомендации Консультативного 
комитета о выделени11 дополнительных ассигно

ваний в сумме 700 тыс. долларов по разделу 7 
на работы по строительству здания Организации 
Объединенных Наций в Сантьяго (Чили). 

Реко.мен.дация Консультативного колштета 
(А/7373, пун.кт 19) о выделении дополнительных 
ассигнований по разделу 7 в сул1ые 700 тыс. дол
ларов приниыается 74 голосами при 10 воздер
жавшихся, причел1 никто не голосовал против. 

56. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ предлагает, чтобы Коми
тет попросил Докладчика подготовить соответ
ствующий проект резолюции, который будет 
включен в доклад Кощпета по пункту 74 попест
ки дня. 

Предложение принилщется. 

Заседание закрывается в 14 час. 15 лtuн. 




